

II-101 der Beilagen zu den Stenographischen Protokollen  
des Nationalrates XVI. Gesetzgebungsperiode

Nr. 65 75

1983 -07- 05

A N F R A G E

der Abgeordneten Fuchs, Maria Stangl  
und Genossen

an den Bundeskanzler

betreffend verstärkte Förderung der Grenzlandregionen

In der Regierungserklärung der sozialistischen Koalitionsregierung sind kaum Aussagen über eine verstärkte Förderung der wirtschaftlich benachteiligten Grenzlandregionen enthalten. Im Gegensatz dazu waren in den Regierungserklärungen der sozialistischen Alleinregierungen große Versprechungen und Förderungsankündigungen für das Grenzland zu finden. Trotz dieser Absichtserklärungen der ehemaligen sozialistischen Alleinregierungen verschlechterte sich die wirtschaftliche Situation der Grenzgebiete aber weiter.

Die Bundesrepublik Deutschland hat zur Förderung der wirtschaftlich benachteiligten Zonenrandgebiete ein Zonenrandförderungsgesetz erlassen. Die Erfahrungen mit diesem Gesetz waren äußerst positiv und die wirtschaftlichen Auswirkungen dieses Gesetzes haben dazu geführt, daß die Benachteiligung der Zonenrandgebiete gemindert werden konnte.

Die schwierige wirtschaftliche- und Arbeitsmarktsituation der steirischen Grenzgebiete lassen es nunmehr für sinnvoll erscheinen, besondere Förderungsmaßnahmen des Bundes für das steirische Grenzland einzuleiten. Hiebei wären folgende Maßnahmen vorstellbar:

-2-

- o Das Vorsehen von Sonderabschreibungen für Betriebe in den besonders benachteiligten Grenzlandregionen Steiermarks,
- o Bevorzugung von Grenzlandbetrieben bei der Vergabe öffentlicher Aufträge;
- o Durchführung eines Frachtkostenausgleiches, um den Standortnachteil der Betriebe im Grenzland teilweise auszugleichen.

Angesichts der schwierigen wirtschaftlichen Situation der steirischen Grenzgebiete, die die Beschlußfassung eines Bundesgrenzlandförderungsgesetzes für dringend erscheinen läßt, welches sich am bewährten deutschen Zonenrandförderungsgesetzes orientiert, stellen die unterfertigen Abgeordneten an den Bundeskanzler folgende

#### A n f r a g e :

Wird die Sozialistische Koalitionsregierung eine Regierungsvorlage betreffend ein Bundesgrenzlandförderungsgesetz dem Nationalrat zu-leiten, das sich inhaltlich am deutschen Zonenrandförderungsgesetz orientiert, um endlich eine wirksame Förderung der steirischen Grenzgebiete in Gang zu setzen?